令和3年度 山形県飯豊少年自然の家所報 <指定管理者㈱ヤマコー>



以的 3 10 19月号

〒999-0605 西置賜郡飯豊町大字添川 3535-33 TEL 0238-74-2331 FAX 0238-72-2342

夏キャンプは、本所がめざす「野性味とたくましい冒険心」、そして「他とかかわる力」の育成に向けた最大の事業です。今年は、自主性・思いやり・メリハリをキーワードとして、「自然へとび出す夏なかまと3泊4日 置賜地方の山や川へなかまと広げる笑顔」をテーマに、今できることの中で最大限のプログラムを企画して実施しました。新型コロナウイルス感染症の影響を受け、期間を3泊



十三峠トレッキングを終えて (イチョウ広場)

4日に短縮したり、バス乗車の利用制限等のため、募集人数を減らしたりするなどの対策を図る必要がありましたが、厳正なる抽選に当選した小学4年生から中学3年生までの男女20名を迎えることができました。

今年は、かつてイギリスの旅行家イザベラ・バードが「東洋のアルカディア(理想郷)」とよんだ置賜地方の良さを、歴史や地理の学習も交えながら実際に活動し感じとられる内容としてみました。

その1つが江戸時代から置賜地方と下越地方を結んでいた「越後米沢街道十三峠」です。1日目は先人の想いや足跡に触れるための学習を行い、2日目に実際に「朴ノ木峠」と「黒沢峠」のトレッキングを行いました。その途中で「この峠を牛に乗ってバードは旅をしたのか。」「この峠を夏も冬も荷物を背負って行き来していたのか。」など子ども達の言葉で大きな気づきを得ながら活動をしていたのが印象的であり、子ども達なりに先人の苦労や峠越えの達成感を味わっていたように思えます。



川遊び (岳谷親水公園)

3日目の、中津川の岳谷親水公園での川遊びでは、 白川の源流に近い清流を感じながら自然の豊かさを 満喫することができました。

最終日の暁登山では、眠い目をこすりながら暗い中午前4時に出発し「みはらし峠」に向かい、ご来光を雲の合間から見ることができ一人一人達成感をかみしめていました。

参加いただいた皆さんは、はじめの頃こそ、緊張した様子も見られましたが、経験者であるリーダー役の声がけや励ましなどにより、安心して活動に取り組むことができたようです。本来であれば班ごとに協力し

て取り組む野外炊飯を、今回は完全個別の「ひとり野外炊飯」として実施しました。合計 3 回の夕飯づくりにチャレンジし、初めはマッチで火をつけられなかった子どもも、最終日には一人で火を起こし、調理することができるようになり、心も体も一段と成長できたと感じております。

お互いに励まし合ったり、気遣ったりしながら、最後まで様々な活動に挑み、見事にやり遂げられたことが何

よりも大きな成果だと思っています。

予定通りにいかないことなども含め、どれもこれもすばらしい思い出になったことでしょう。いつもより短い 夏キャンプでしたが、いつもの年と変わらない感動と発見がありました。参加いただいた皆さん、本当にがんば りました。

そして、子どもたちを一番近くで見守り、励まし、支援してくださったホームリーダーの皆様、本当にありが

とうございました。皆様のおかげさまで、すばら しい時間となりました。特に高校生をはじめと する若いホームリーダーの存在は、参加した子 どもたちのあこがれとなり、その後に続く思い となったような気がします。深く感謝申し上げ ます。

本所では、新型コロナ感染拡大予防に留意しながら、これからも皆様の願いと期待に応え、豊かな学びと感動のある事業を展開してまいります。新しい発見とすばらしい感動が得られるよう準備して、皆様のお越しをお待ちしております。



フラッグを掲げた暁登山(みはらし峠)



朴ノ木峠頂上



滝に打たれて



野外炊飯 (最終)



スイカ割り



高校生ボランティア

参加者の感想です(抜粋)

☆トレッキングですごく疲れたけど、いい景色が見られてがんばったかいがあったなあと思いました。 ☆ぼくが初めてした夏キャンプの班長。初めは心配だったけれど、みんながサポートしてくれて、仕事することができた。 ☆野外炊飯はシングルだったけれど、いつも通りおいしくできた。

☆やっぱり十三峠をがんばって、足と精神が成長したと思う。

臨時休館措置へのご協力に感謝します

8月20日からの「山形県新型コロナウイルス感染拡大防止特別集中期間」における県有施設の臨時休館 措置(8月25日~)をとらせていただきました。該当期間中の利用団体様におかれましては、急なお願い にも関わらず、主旨をご理解いただきご協力いただいたこと心から感謝申し上げます。また、感染拡大防止 の観点から、事前に延期される団体様もありました。

この期間開催を予定しておりました「いいでファミリーキャンプ」「家族でチャレンジ」も中止の判断をさせていただきました。楽しみにしていたご家族の皆様にはご迷惑をおかけしました。

10月3日(日)に開催予定の「自然楽校でお祭りだ!」ですが、従来の内容では感染拡大予防が難しいと考えました。代替の行事として「いいで秋の自然楽校~木エクラフト祭~」を開催します。詳細はホームページでお知らせしております。

また、臨時休館が解除になりましたので、家族単位での秋の散策も可能ですのでお誘い合わせの上お越しいただけると幸いです。

9月末段階で以下の企画の開催は予定通りですのでお知らせいたします。

※今後の感染状況により、予定が変更、または中止となる場合があります。

10月23日~24日 いいでワイルド&アドベンチャー 秋キャンプ

11月 6日 アツアツやきいもパーティー